
葉偉明：勿質疑地勤專業
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旺暴襲警動武 市民不接受
民調：近半人「0容忍」批評「乘機搞事」

香港文匯報訊（記者

莊禮傑）農曆年初旺角

暴亂爆發至今超過兩個

月，有智庫就事件進行

民調，其中要求受訪市

民就參與者對警察使用

武力的接受程度評分，

由0分（非常不接受）至

10分（非常接受），結

果平均分為2.67分，反

映普遍市民不接受對警

察 施 予 武 力 ， 更 有

42.9%人評以代表「非常

不接受」的0分。
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「和理非」抗爭
70%大學生認同
香港文匯報訊（記者 甘瑜）不

少人都覺得近年香港的年輕人變
得激進，但可能只是小部分害群
之馬的影響。一項調查顯示，近
70%受訪大學生認同「和平、理
性、非暴力」的抗爭手段，有
85%人亦認為所謂「武力抗爭」
應有底線。
中文大學新聞與傳播學院學生刊
物《大學線》於3月12日至19日期
間，以非隨機抽樣方式於7間大學
派發問卷，以了解大學生對抗爭手
法的接受程度和政治取態等，合共
收回331份有效問卷。7間大學分別
為香港大學、中文大學、科技大
學、城市大學、理工大學、浸會大
學和嶺南大學。
不少激進「本土派」都打着「港
獨」旗號，結果顯示，有36%大學
生支持「本土」，高於傳統反對派
的29%。不過，在支持「本土」的
大學生中，有55%均稱是因為不滿
傳統反對派，有52%表示是因為支
持香港在「一國兩制」的框架下自
治，只有18%則稱是因為支持「港
獨」。
該報又訪問了一名支持「本土
派」的潘同學，他亦坦言香港不可
能「獨立」。

85%指「武力抗爭」應有底線
在抗爭手法方面，近70%受訪大

學生認為「和理非」的做法可行，
就連稱自己支持「本土派」的大學
生中，也有近半人認同「和理非」
做法。85%受訪大學生認同「武力
抗爭」應有底線，90%人不願意看
到抗爭活動傷及無辜，64%人不願
意看到抗爭者向警察使用武力。
被問及在「爭取公義或民主的抗
爭中」願意付上什麼代價，80%人
表示願意付出時間及學業參與抗爭
行動，90%人表示不願意為此留案
底或入獄。
另外，有86%受訪大學生表示，
今年9月的立法會選舉會去投票。

由政改民意關注組改組而成的智庫「未來@
香港」委託嶺南大學公共管治研究部，

在本年3月29日至4月5日晚上，以電話隨機
抽樣方式訪問本港18歲或以上永久居民，結果
完成共1,003份問卷。
問卷部分問題與「武力抗爭」有關，結果

顯示有60.3%人認為在近年衝突事件中的參與
者對警察使用的武力，整體來說是過分的；有
46.8%人贊成「無論任何情況之下，在場參與
者對警察都不應該使用武力」；另外有45.1%
人贊成「武力抗爭只會令特區政府推行政策時
更強硬」。
至於針對旺角暴亂的問題，問卷中要求受訪
者就參與者對警察使用武力評分，結果有
42.9%人評以代表「非常不接受」的0分，平均
分為2.67分；而有關警察對參與者使用武力的
評分，22.2%人評予代表「非常接受」的10
分，5分及0分則分別有18.8%及13.7%，平均
分為5.51分。

六成人贊成和平手段爭政治訴求
智庫指民調部分結果反映年輕與年長市民所

持意見不一，舉例指總體上有57.8%人贊成
「政治訴求，只可以用和平手段來爭取，不能
訴諸武力」，但18歲至29歲受訪者中贊成的
只有38.3%，該群組中更有59.1%人贊成不排
除「武力抗爭」，但此觀點整體上只有35.6%
人贊成。
然而，民調中亦有所有年齡組別取得共識的
情況，共64.9%人認為特區政府應該成立獨立
委員會對暴亂作全面調查；另有40.4%人希望
在暴亂後中央政府放寬對香港的政策，以上選
項在所有年齡層都是主流意見。
智庫召集人李華明指出，雖然有20%人在開

放性問題中直言「乘機搞事」為旺角暴亂最主
要原因，但當中也有不少答案認為是政府的責
任，又引述民調指有62.1%人認為香港在未來
一兩年，更大機會發生類似旺角暴亂的事件，
警告政府若再不檢討及疏導青年人，社會將更
加撕裂，青年人對政府以至中央將更不滿。
智庫促請政府重新考慮就暴亂成立獨立調查

委員會，邀請青年人加入，並與青年人進行多
方面的世代對話，及向中央政府表達寬鬆處理
香港政策的意願。

旺角暴亂民調部分問題主流觀點
主流觀點

■在近年的衝突事件中，在場參與者對警察使用的武力
整體來說是過分的。

■無論任何情況之下，在場參與者對警察都不應該使用
武力。

■武力抗爭只會令特區政府推行政策時更強硬。

■政治訴求只可以用和平手段來爭取，不能訴諸武力。

■香港在未來一至兩年，更大機會發生類似旺角暴亂的
事件。

■希望在暴亂後特區政府處理衝突事件的手法更嚴厲。

■希望在暴亂後中央政府放寬對香港的政策。

■認為特區政府應該成立獨立委員會，對旺角暴亂作全
面調查。

資料來源：「未來@香港」委託嶺南大學公共管治研究部之民調

整理：記者 莊禮傑
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香港文匯報訊（記者 文森）特區行政長官
梁振英女兒的「行李事件」，連日來被人多番
刻意炒作。日前曾聲稱有航空公司女職員與梁
振英通電話時「講到喊」的前港區全國人大代
表朱幼麟，昨日承認此消息只是他從第三方得
知。「愛港之聲」召集人高達斌指，應找出這
名職員現身說法，否則這只是謠言、白色恐怖
及妖言惑眾，他又認為今次事件是有人借題發
揮、小題大做，是想拉梁振英下台的手段。
前日到機場參與集會的朱幼麟，昨晨出席電

台節目時聲稱，他十分憎恨濫用特權情況，聲
言如果他排隊時，有一位小姐插隊後對他說
「我爸爸係邊個」，「我會叫呢位小姐早
唞」，如及後其父來電的話，「我會叫呢位爸
爸，你去死啦！」
不過，他在節目後承認，自己當日繪影繪聲

稱有地勤人員「哭訴」一事，是一名「與航空

公司有關係的人士」於上周六向他透露的。換
言之，他只是「聽說」，就不負責任地公開指
控特首濫權。

高達斌促職員現身說法
高達斌在同一節目回應稱，應找出這名職員
來現身說法，否則這只是謠言、白色恐怖及妖
言惑眾。他又質疑為何傳媒一直沒有追查得到
這名職員。
他批評，發起靜坐集會的香港空勤人員總工
會等人借題發揮、小題大做，是想藉此拉梁振
英下台，今次事件是因臨近立法會選舉，反對
派藉機宣傳。機場人員是否幫助乘客攜帶行李
過安檢，是職員自己決定及判斷是否值得幫
忙，可能有很多因素導致作出這個決定。
如果行李被驗出有違禁品，責任應屬於行李
的物主，不會歸咎有關職員。

香港文匯報訊（記者 文森）就香港特區
行政長官梁振英女兒遺失行李事件，工聯會
轄下香港民用航空事業職工總會副秘書長葉
偉明重申，航空公司可酌情替有需要的乘客
將行李經安檢後，帶入禁區再交回旅客，地
勤人員在安全問題上絕不會忽視程序，促請
其他人不應質疑他們的專業。旅遊界立法會
議員姚思榮亦指，遺留行李在全世界的機場
都會發生，航空公司一般會酌情處理，事件
無必要「非黑即白」。
對於香港空勤人員總工會強調乘客的登

機手提行李必須同行同檢，葉偉明昨出席
電台節目時強調，航空公司可運用酌情，
替旅客攜帶行李進入禁區。
他解釋，同行同檢只是其中一個方法，

但對於一些人士如孕婦、長者及行動不便
者，如果他們遺留行李在禁區外，而行李
已得到確認，再經過安檢，便可由地勤人
員代為將行李交回，但期間必須確定行李
安全及物主誰屬。他補充說，就算飛機的
寄艙行李，亦不需要同行同檢。
他強調，地勤人員在安全問題上絕對不會

忽視程序，希望其他人不要懷疑他們的專
業。他又同時質疑，前日到機場參與集會的
人士中，有多少人是從事航空業或是地勤人
員。
香港民用航空事業職工總會主席張樞宏在

另一電台節目中接受電話訪問時亦指出，以
往機場也曾發生類似事件，有程序去處理。
至於協助將行李經過安檢後拿入禁區，是航
空公司的服務，只是沒有白紙黑字列明，以
免被乘客濫用。
至於普通市民又可否享用此服務，張樞

宏說，旅客可以與地勤人員溝通，人員會

按照很多因素決定是否提供協助，如時間
是否容許等。

張樞宏：事件針對人 屬政治炒作
他又指，曾聽過工會有會員就同類事件

親身提供協助，但就沒有實際統計。他認
為今次事件只是針對人，實屬政治炒作。
姚思榮出席電台節目時則直指，空勤人員

總工會前日的示威行動是「政治騷」，因遺
留行李之類事件，在全世界的機場都會發
生，但只要行李已通過安檢，就不會影響機
場或飛機安全。而航空公司一般會酌情處
理，但無特別規定，主要取決於當時實際情
況，無必要「非黑即白」。

姚思榮：搞政治騷損港形象
就當局未能就曾酌情處理多少宗個案提供

數字，姚思榮認為，由於航空公司沒有必要
就此向民航處匯報，因此當局沒有有關數字
亦屬正常。他又認為，酌情處理可提升香港
國際形象，他反問：「冇呢個機制嘅話，點
樣提升香港國際形象？」
不過，空勤人員總工會總幹事吳敏兒卻堅

持，國際民航組織對乘客遺留行李在禁區
外，早有規定處理方式，例如安排旅客返回
禁區外，再和行李同行同檢，她從未見過由
航空公司職員替旅客將行李由禁區外經安檢
帶入禁區。
她又聲言，相信涉事員工已被公司禁止講

出事件詳情，故已要求機管局交出當日錄影
片段，交代事件真相。
工會亦已要求和民航處面對面商討，認為

處方應就有關問題清楚解釋，如只是隨便作
出回應，工會將發起下一輪大型行動。

■■智庫智庫「「未來未來@@香香
港港」」舉行發佈會舉行發佈會。。
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